

Ricardo Lagos

“CHILE DEBE EJECUTAR UN PROYECTO QUE PERMITA TRAER GAS DESDE PAÍSES DISTANTES”

06-05-2004

El Presidente Lagos anunció esta tarde la ejecución de un proyecto destinado a asegurar el suministro energético futuro del país. La iniciativa, que será liderada por ENAP, consiste en la construcción de un complejo portuario que permitirá transformar gas licuado en natural. En este sentido, el Mandatario informó que se “requiere una inversión del orden de los 400 a 500 millones de dólares. Esta inversión dependerá de cuánto importamos y cuál es el origen de este combustible, de qué país viene”.

Mientras se ejecuta esta iniciativa, se están impulsando un conjunto de proyecto que permitirán evitar cualquier tipo de racionamiento eléctrico. “Nos hemos asegurado que no vamos a tener problemas de aquí al 2008 gracias a las inversiones que hemos y estamos desarrollando, con el sector privado, en diversas centrales eléctricas de Chile”.

A continuación, la intervención completa realizada esta tarde por el Presidente de la República, Ricardo Lagos, en el Palacio de La Moneda:

Quiero hacer una declaración referente al tema del gas.

Quiero, en primer lugar, reiterar a los chilenos y chilenas, lo que señalé algunos días atrás.

Más allá de las dificultades que enfrentamos en relación al gas proveniente de Argentina, no faltará electricidad ni gas en nuestros hogares. Del gas que viene de Argentina, sólo una parte pequeña se utiliza como tal en nuestras casas. La mayor parte, cerca del 80%, sólo se utiliza en producir energía eléctrica.

En lo que respecta al desarrollo del sistema eléctrico, nos hemos asegurado que no vamos a tener problemas de aquí al 2008 gracias a las inversiones que hemos y estamos desarrollando, con el sector privado, en diversas centrales eléctricas de Chile.

En el Sistema del Norte Grande hay capacidad eléctrica en exceso y no se requiere de nuevas plantas eléctricas, y éstas, cuando no tienen gas, operan con petróleo.

En el Sistema Interconectado Central, que va desde Copiapó hasta Chiloé, debemos tener cada año 400 MW adicionales, porque este país crece. Quiero señalar que sólo en el año 2004, con los proyectos en actual ejecución que terminan el año 2004, agregaremos 886 MW. En consecuencia, al término de este año tendremos totalmente asegurada las necesidades eléctricas para el año 2005 y 2006. Pero, además, como continuaremos construyendo centrales de distinta naturaleza, así como Candelaria, que probablemente usará diesel, el año 2005, 2006 y 2007, agregaremos otros 630 MW, con lo cual tenemos asegurado el abastecimiento eléctrico durante todo el 2007 y buena parte del 2008.

Sin embargo, es necesario hacerse cargo de cómo vamos a satisfacer las necesidades eléctricas y de gas a futuro, después del 2007. Mi obligación como Presidente es tomar las medidas ahora.

Quiero comenzar diciendo que traer gas de Argentina ha sido muy conveniente para Chile, y también lo va a ser en el futuro, aún cuando existan dificultades de suministro de parte de Argentina. Tenemos que tener mayor seguridad para el futuro energético de Chile, para recibir inversión, para crecer, para crear más empleo y, sobre todo, para tener tranquilidad permanente en nuestros hogares.

Luego de haber estudiado detalladamente, de manera realista, las alternativas posibles, he llegado a la conclusión que Chile debe ejecutar un proyecto que permita traer gas desde países distantes, que están en condiciones de proveernos gas natural licuado, descargarlo, regasificarlo y conectarlo a la red que hoy existe en Chile. Esto requiere una inversión del orden de los 400 a 500 millones de dólares. Esta inversión dependerá de cuánto importamos y cuál es el origen de este combustible, de qué país viene. Los países son múltiples, como ustedes saben.

A través del ministro de Economía y Energía, he encargado a la Empresa Nacional del Petróleo (ENAP) que lidere este proyecto, que lo tome a su cargo y lo desarrolle.

ENAP, porque sólo ella necesita 1.5 millones de metros cúbicos diarios de gas natural para sus refinerías a partir del 2007. Y, en consecuencia, ENAP, al liderar este proyecto, está aportando lo que es su propia demanda a partir del 2007.

ENAP para estos efectos creará un consorcio de grandes consumidores, sean consumidores como las empresas eléctricas, sean consumidores como los proveedores de gas natural a escala industrial y domiciliaria, para completar, en total, ENAP, más estos grandes consumidores, una demanda apropiada para hacer rentable el proyecto de que estamos hablando. Para estos efectos se llamará a una licitación internacional, y una vez concluido este proyecto, el año 2007, tendremos una matriz energética a firme, más diversificada que la actual, y va a garantizar el suministro seguro y a largo plazo.

Este proyecto no es fácil ni es rápido. Se requiere decidir dónde vamos a hacer el terminal portuario, la planta de regasificación, otorgar una concesión marítima, hacer estudios de ingeniería, estructurar este proyecto comercial y financieramente, elaborar contratos y garantías, entre otras tareas.

Requiere de algunos años, pero tenemos hasta el 2007 para realizarlo y lo haremos, igual como cada una de las cosas que le he planteado al país las hacemos en el plazo adecuado.

Lo importante, a fines del 2007 vamos a tener este proyecto operando y Chile será independiente energéticamente hablando.

Tal como lo señalé hace unos días, Chile resolverá una vez más esta crisis avanzando y no retrocediendo; dando un nuevo gran paso para asegurar su desarrollo, combinando el esfuerzo público y el esfuerzo privado, con la unidad de todos los chilenos, esa unidad que nos ha permitido alcanzar cada vez metas más altas, cada vez más seguridad, cada vez más bienestar para todos los chilenos.

La decisión de llevar adelante este proyecto es un paso importante y la respuesta que da Chile a las necesidades que hoy enfrenta. Muchas gracias.